

En Cádiz, el mes, Ptas. 1.50
Provincias, trimestre 4.500
Número del día 10 centimos:
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en su día se reparten gratis.

LA INFORMACION

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Calle de San Francisco, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUFRAGIOS

En la iglesia de San Francisco celebráronse esta mañana solenes honras fúnebres, en sufragio por el eterno descanso de las almas de los que perecieron en el naufragio del trasatlántico «C. de Eizaguirre».

Cantóse a gran orquesta la Misa del maestro Perossi, tomando parte en su interpretación todas las voces del conjunto de la Real Academia de Santa Cecilia.

Verdaderamente solemne y conmovedor fué el acto, al que concurrieron numerosísimas personas, presidiendo el duelo el apoderado de la Compañía Trasatlántica, don Carlos Barrie.

Cantóse responso por todas las voces.

Reiteramos nuestro más sentido pésame a las familias de las víctimas.

EL RACIONALISMO

Cansados estamos todos de oír pronunciar esta palabra como si ella compendiará lo terrestre lo mismo que lo ultraterrestre.

Lejos de nuestro ánimo combatir la angusta majestad de la razón, pero de esto a suponer que en la razón existe la verdad absoluta, es un hecho que no puede ni debe admitirse ni en el sentido de hipótesis.

La razón necesita un guía, un algo grande y poderoso que la inspire, pues sin ello se ve expuesto a cometer grandes errores.

En un país de ciegos, la razón evidente sería que no existía la luz, puesto que carecerían todos de medios para apreciarla, en una tierra de sordos, la razón visible sería que el ruido no existe, y sin embargo ese racionalismo no dejaría de ser un completo y señalado absurdo.

Por eso necesita la razón para abrirse paso, para imponerse, estar acompañada de algo que existe superior a ella, la idea de Dios, que es la fuente de donde emana toda verdad y donde se encuentran la rectificación de los errores.

Dicen muchos racionalistas: mi razón me demuestra que no hay Dios, luego no debe creerse en su existencia.

La razón que tal hecho acepta es semejante a la de los ciegos razonando que no había luz y los sordos que no existe sonido.

La idea de la divinidad, mejor dicho, la compensación de la divinidad, tal y como es, tiene que escaparse a la razón, porque en el mero hecho de que ella pudiera medirla y analizarla, dejaría de ser el summum de la Omnipotencia, y así como la razón no podrá nunca medir el infinito, así tampoco podrá llegar hasta Dios, compendio de todas las grandezas.

Trenes Cádiz, San Fernando
Salidas de Cádiz: 2:25 15 30:01
De 2.ª Agua: 2:30 15:05 30:26
De San Fernando: 11:15 17:20

PAGINAS HISTORICAS

Grecia y los aliados

La abdicación del Rey Constantino

París 17.

Acerca de la última jornada del Rey Constantino de Grecia, ha transmitido el enviado especial del «Daily Mail» los siguientes detalles:

«Fué muy ardua la misión de Jonnart, quien luchó contra numerosos obstáculos.

Se realizaron desesperados esfuerzos por dificultar la ocupación de Tesalia por nuestras fuerzas y se intentó persuadirnos para que aceptáramos un nuevo arreglo.

Por la tarde, Zaimis celebró una entrevista con Jonnart, que manifestó lo que se iba a exigir.

A la población de Atenas había inquietado mucho la noticia de que unos transportes cruzaban el golfo de Corinto; pero los más belicosos no tardaron en bajar la voz.

En la mañana del lunes, Zaimis conferenció de nuevo con Jonnart, quien afirmó que era irrevocable la decisión tomada por las potencias aliadas, y le entregó el «ultimátum» en que Francia, Rusia e Inglaterra imponían la abdicación del Rey Constantino por haber violado la Constitución, y en un plazo de veinticuatro horas.

Zaimis regresó consternado a Atenas, e inmediatamente fué a Palacio para comunicar la noticia al Rey, que le escuchó serenamente.

Convocó el Monarca al Consejo de la Corona y se retiró a su despacho, donde un ayudante lo sorprendió sentado en una butaca y con el rostro entre las manos.

A las once y media se reunió el Consejo, del que formaban parte Zaimis, Skuludis, Lambros, Dimitrakópulos, Gunaris, Stratos, Calogerópulos, Rhallys y Dragumis.

El Soberano les comunicó el «ultimátum».

Gunaris se puso en pie y exclamó:

— ¡Es imposible!

A lo que repuso el Monarca:

— Estoy resuelto a aceptar.

Duró el Consejo hasta las dos y media.

Trataban los ministros de encontrar un medio que satisficiera a los aliados sin que el Rey se viese obligado a abdicar; pero, al fin, hubieron de reconocer que no existía otra solución.

Mientras tanto, el Gobierno había hecho fijar en los transparentes de varios periódicos una proclama con la aseveración de que la dinastía no estaba en peligro, y que Jonnart a pirada únicamente a ver a Grecia poderosa, grande e independiente en absoluto.

Más tarde fué distribuida por las calles una nota oficiosa francesa, en la que se afirmaba que si durante la crisis no se alteraba el orden, las potencias protecto-

ras de Grecia darían por terminado el bloqueo y cumplirían todas sus promesas lenguaje que produjo sensación profunda.

Sin embargo, a mediodía cundió el rumor de que iba a ocurrir algo muy grave, y empezaron a formarse grupos.

Al hacerse pública la noticia de que las tropas francesas habían ocupado el istmo de Corinto se impresionó la multitud.

En Palacio, durante el almuerzo, todos se había mostrado taciturnos.

Al terminar, el Rey Constantino declaró que iba a verse obligado a abdicar, y que su primogénito tendría que hacer renuncia del derecho a la Corona.

La Reina prorumpió en sollozos y se dejó caer en un sofá.

Con toda calma abandonó Palacio la Familia Real, cuyos equipajes habían transportado automóviles durante la noche y la mañana.

Varios amigos particulares fueron a despedirse del Soberano, a quien aguardaba el yate «Sfacteria», frente al puerto de Oropos, donde, a las once y media de la mañana del jueves, llegaron el Rey y el príncipe heredero.

Aquél se había despojado de su uniforme de general.

En el muelle esperaban dos oficiales franceses.

El Rey cedió el paso a su esposa, y un pequeño grupo de curiosos y funcionarios oficiales, hicieron a la familia real una discreta ovación.

Se inclinó el Soberano sin pronunciar palabra, y saltó a bordo del bote de vapor, que rápidamente se dirigió al yate.

Desembarcaron en San Giovanni de Messina, pequeño puerto siciliano, desde donde se dirigirán a Suiza.

Aun no se tienen noticias de la llegada a Sicilia; pero nada tiene de extraño, porque el yate griego no anda más que nueve nudos por hora.

Los periódicos publican el texto de un telegrama dirigido por el Kaiser al Rey Constantino, por mediación de un diplomático griego que reside en el extranjero.

Dice así ese despacho:

«He sabido, con justa cólera, el infame ultraje que contigo y con tu familia acababan de cometer nuestros enemigos comunes.

Ten por seguro, que tu deposición es temporal, porque, con la ayuda de Dios Todopoderoso, la mano de hierro de Alemania te repondrá en tu Trono, del que nadie puede despojarte con derecho.

Los Ejércitos de Alemania y de sus aliados, tomarán venganza de quienes, insolentes, se han atrevido a poner sobre tu persona su mano criminal.

Esperemos que vengas a Alemania.

Muy cordiales saludos. Firmado.—Guillermo.»

Urberuaga de Ubil/a.—Margina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pidanse memorias y guías. Se remiten gratis.—Servicio de automóviles desde la estación de Deva.

PIANOS

Marca R. Maristany

A plazos
y al contado

Informes: M. Cerón.—M. Rancós, 20

Notas municipales

Don Joaquín González Marín y su esposa doña María del Carmen Salado y Patrón, cuyo domicilio en ésta se ignora, suponiéndose sean vecinos de Puerto Real, se presentarán en la Sección de Alcaldía, para recoger un documento de su interés, hallado en la vía pública.

Se remite al señor gobernador civil oficio expresivo de la economía de carbón obtenida en los días 6 al 15 por reducción del alumbrado público.

El muy ilustre Sr. D. José García Denlofeu, participa fué nombrado por el Excmo. Cabildo Catedral, Vicario Capitular S. V. de la Diócesis.

El Apostolado de la Oración y Guardia de Honor al Sagrado Corazón, invita a la Alcaldía a la salida procesional de su Titular el domingo 24, a las seis de la tarde, de la iglesia de San Felipe, y también interesa concurra alguna fuerza de la guardia municipal para conservar el orden.

El itinerario que recorrerá será el siguiente:

Plaza de las Cortes, San José (derecha), Duque de Tetuán (derecha), San Miguel, Benjumeda, San José, a su templo.

Se pide licencia para obras en las calles Duque de Ciudad Rodrigo 6 y Doctor Ramón y Cajal 35.

Don Emilio Romero Barrero, ofrece al Ayuntamiento su Gabinete antirrábico, donde sin necesidad de trasladarse a otra capital pueden obtener su curación los individuos pobres mordidos por perros, cuyas curaciones satisface el Municipio.

El arquitecto municipal participa quedó sustituido el nombre de la calle Catedral Vieja por el de Obispo José María Rancós.

La Subsecretaría de la Presidencia del Consejo de Ministros, manifiesta recibió y cursó a los Ministerios de Fomento y Hacienda la instancia en la que se pedía la cesión a la Compañía de Almacenes generales de depósitos «Crédito y Docks», de la explotación del Depósito franco de Cádiz.

Se recibió la última liquidación de pluses de Antonio Grajero Medina y Manuel Marull Márquez.

La Inspección de Hacienda pide se den por la Administración de Consumos toda clase de facilidades a los inspectores don Fermín Pérez y don Ricardo Rull.

Las Comisiones municipales de Fiestas y Jardines se reunieron ayer, despachando asuntos de trámite.

NOTICIAS DIVERSAS

En la iglesia parroquial castrense, se celebró anteayer el solemne bautizo del precioso niño de los señores de don Luis de Bastamante, acto que revistió la mayor solemnidad.

Se le impuso al recién nacido el nombre de Joaquín, que es el de su abuelo paterno.

Apadrinaron al nuevo cristiano, el sabio ingeniero, de fama mundial, don Leonardo Torres de Quevedo y la respetable señora viuda de Gurra.

A sus padres, el capitán de Artillería de la Armada, don Luis Bustamante y doña Celina García de Arboleya, les enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

La Jefatura administrativa militar de la plaza de Ceuta, anuncia un concurso que tendrá lugar el día 2 de Julio próximo para la adquisición de víveres y artículos de inmediato consumo.

Por la Dirección general del Timbre se hace saber a esta Delegación de Hacienda haber nombrado agente de investigación del impuesto del 5 por 100 sobre espectáculos públicos de Algeciras a don Francisco Bocio García, confiriéndole cuantas facultades sean necesarias para el ejercicio del cargo.

Instrucción pública

A las maestras doña Manuela Rovi a y doña María J. Gutiérrez Ferrer, se les ha diligenciado los títulos respectivos, con los ascensos a 1.100 pesetas por corrida de escalas.

El alcalde de El Bosque participa que la Escuela de niñas está clausurada desde el día 28 del pasado mes.

Se requirieron a la Dirección general los documentos necesarios para la jubilación de la maestra auxiliar sustituida de Grazalema, doña Rosario Macías Calancha.

El maestro de esta capital, don Manuel Domínguez, presenta en la Sección su expediente para la jubilación, de conformidad con el Estatuto.

El gobernador militar de Figueras interesa se remita a dicha ciudad el título de Licenciado en Medicina expedido a favor de don Gaspar Gallego, soldado de aquella guarnición.

El día 16 del actual tomó posesión don Daniel Prat Sánchez del cargo de oficial primero de Contabilidad de esta Sección administrativa, para el que fue nombrado por Real Orden de 21 de Mayo último, con el haber anual de 2 500 pesetas.

En la imprenta de este periódico, se venden ejemplares impresos del Reglamento de Billares, acondicionados para colocarlos en marcos;

Exportación autorizada

La patata temprana

La parte dispositiva de la Real orden del Ministerio de Hacienda que publica la «Gaceta», relativa a la exportación de la patata temprana, dice así:

«Primero. Que se autorice la exportación, por la Península e Islas Baleares, de la patata llamada temprana, hasta el límite de 40.000 toneladas y con pago del gravamen de cinco pesetas por cada 100 kilogramos.

Segundo. Que a contar desde el día siguiente inclusive al de la publicación de esta Real orden en la «Gaceta de Madrid», los exportadores podrán formular la correspondiente petición ante la Aduana de salida respecto a las cantidades de dicha clase de tubérculo que tuvieren preparadas para su inmediato embarque, y acreditando a la vez, por medio de documentos expedidos por el gobernsador civil de la provincia, haber puesto a disposición de esta autoridad una cantidad de patatas equivalente al 50 por 100 de la que soliciten exportar, y al precio de 11 pesetas por cien kilos.

Las Aduanas participarán por telegrama a la Dirección general del ramo las solicitudes de exportación que se les formulen y que reúnan las condiciones expuestas anteriormente, a fin de que dicho Centro permita el embarque en tanto no lleguen a completarse las 40.000 toneladas que se conceden, o practique el correspondiente prorrateo en el caso de que las peticiones arrojasen una cantidad superior a dicha cifra; y

Tercero. Que una vez exportadas las 40.000 toneladas, esa Dirección general dé cuenta a este Ministerio para adoptar la resolución correspondiente».

ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos

se curan las enfermedades del estómago é intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos,

DIARREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los medicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

Sucesos locales

En el Hospital de San Juan de Dios fué asistido de una herida contusa de cuatro centímetros de extensión en el

SIMPLES SANOS Y SEGUROS

Las PILDORAS y el UNGUENTO de HOLLOWAY dan buena salud forzosamente

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Pildoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

PREMIADOS DE POLO A POLO

Advertisement for 'Las Turbaciones de la Circulación' and 'El Artritisismo'. Includes text: 'Lean vds eso atentamente', 'Sería un error muy grave creer que hubiera de emplear el DEPURATIVO RICHELET...', 'L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)'. Also mentions 'DEPOSITO GENERAL Y VENTA' and 'Drogue'ria de don Francisco Loyarte'.

párpado superior izquierdo y erosiones en distintas partes de la cara, el individuo Valentín Gutiérrez, cuyas heridas le fueron causadas por Raimundo Cobos, en reyerta sostenida entre ambos.

Isidra Blanco Eijo, denunció a la guardia municipal que constantemente es maltratada por su hija, sobrina y por su hijo político Jesús Insúa, el que la arroja a la calle con frecuencia.

Tres individuos también detuvo la guardia municipal por maltratar de obra a otros y promover escándalo.

Pildoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Pildoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á estas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.